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Membros PRESENTES com direito a voto
Sigla da Entidade Representante Função Participação Representante com

procuração
IGAM-MG Paulo Teodoro de Carvalho/

Marília C. Melo
Titular Justificativa Marília

Melo
SAA Emílio Sakai Titular Justificativa
Secretaria da Saúde Luiz Alberto Buschinelli

Carneiro
Titular Presente

Marcos César Prado Suplente Presente
SSE Luiz Roberto Moretti Titular Presente

Leonildo Ednilson Urbano Suplente Presente
SMA Jorge Luis Silva Rocco Titular Presente
P. M. de Extrema Paulo Henrique Pereira Suplente - Representante Presente
P. M. de Piracicaba Vlamir Augusto Schiavuzzo Titular - Representante Presente
P. M. de Americana Cláudio Rodrigues Amarante Suplente - Representante Presente
P. M. de Holambra Petrus Bartholomeus Weel Titular - Representante Presente
P. M. de Jaguariúna Dimas Lúcio Pires Titular - Representante Presente
P. M. de Campinas Hélio de Oliveira Santos Titular - Prefeito Presente Maria Fernanda

Spina Chiocchetti
P. M. de Salto Márcio Mendes da Silva Titular - Representante Presente
P. M. de Campo
Limpo Paulista

Marilda de Moraes Ferreira Suplente - Representante Presente Carla Peruchi de
Candia

ABCON Enio Antonio Campana Suplente Presente
ASSEMAE Alberto José Mendes Gomes Titular Presente

Hugo Marcos Piffer Leme Suplente Justificativa
CIESP - Piracicaba Homero Scarso Titular Presente
SIMESPI José de Jesus Vaz Suplente Presente
CIESP - Jundiaí Roberto Polga Titular Presente
FIESP Anícia Aparecida Baptistello

Pio
Suplente Presente

Sind. Rural de
Campinas

Andreia Collaço Klimionte Titular Presente

Sind. Rural de
Jundiaí

Wilson Agostinho Bonança Suplente Presente

Sind. Rural de
Piracicaba

José Rodolfo Penatti Suplente Presente

PUC-Campinas Laura Machado de Mello
Bueno

Titular Justificativa

Antônio Carlos Demanboro Suplente Presente
AEAA da Região
Bragantina

João Roberto Miranda Titular Presente

Fórum das
Entidades Civis

Filipe Marcelo Gonçalves
Becari

Titular Presente

Piracicaba 2010 Ayri Saraiva Rando Titular Presente
SORIDEMA Harold Gordon Fowler Titular Presente
Consórcio PCJ Dalto Favero Brochi Titular Presente
Consórcio do Piraí Gil Serra Regalino Suplente Presente

Membros PRESENTES sem direito a voto
Representação Sigla da Entidade Representante Função
CRH DAE SBO Regina Aparecida Ribeiro Titular - Representante
CRH P.M. de Piracicaba Vlamir Augusto Schiavuzzo Suplente -

Representante
CT-SA SMA/ CETESB Jorge Luis Silva Rocco Coordenador
Comitês PCJ P.M. de Atibaia José Roberto Trícoli Presidente
Comitês PCJ BRACELPA Eduardo Lovo Paschoalotti Vice-presidente
Agência PCJ Agência PCJ Francisco C. Castro Lahóz Diretor
Agência PCJ Agência PCJ Paulo Roberto S. Tinel Diretor técnico
Agência PCJ Agência PCJ Sérgio Razera Diretor Administrativo
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Convidados
Sigla da Entidade Representante
PM de Indaiatuba Lucidalva Luz dos Santos
P.M Indaiatuba Vanessa Cristina do Carmo Kuhl
DAEE Patrícia Gobet de Aguiar Barufaldi
SAAE Atibaia Mário Raimo
SAAE Atibaia Dorival Hernandes
SABESP -MTP Roberto Setagawa
SABESP Rafael Pelegati
DAAE Rio Claro José Maria Pereira
DAAE Rio Claro Orival Franco Junior
SORIDEMA Luis Natividade
Consórcio PCJ Adauto L. Paião
Consórcio PCJ Alexandre Vilella
Agência PCJ Diogo Bernardo Pedrozo
Agência PCJ Lucas Coury Silveira
Agência PCJ Andréa C. Costa
Agência PCJ Eduardo
Agência PCJ - Consultoria Karla Yansssen
PM Nova Odessa Carlos Augusto dos Santos Santos
CODEN Nova Odessa Eric Anthony Padela
DAE Jundiaí João  José Viveiros
DAE Jundiaí Maria das Graças B. Brisighello
DAE Cosmópolis Francisco Lellis Chicone
PM Mogi-Mirim Ademar de Barros
SAAE Mogi-Mirim Rogério Esperança
ANA Paulo Libânio
ANA Carlos Motta Nunes
PM Jaguariúna Luciana Carla F. de Souza
DAE de Americana Rumoaldo José Kokol
DAE de Americana Graziella Matallo

1. Pauta e Abertura: A pauta e a convocação da
reunião foram enviadas aos membros da CT-PL, por
meio de mensagem eletrônica, em 12/04/2007. A
abertura da reunião foi realizada pelo sr. Luiz Roberto
Moretti, Secretário-executivo dos Comitês PCJ e5
coordenador da CT-PL, que cumprimentou a todos e
informou sobre a existência de quorum. Agradeceu a
presença de todos e à equipe do Consórcio PCJ pela
cessão do espaço. 2. Aprovação da Ata da Reunião
anterior: O sr. Moretti informou que está sendo10
apresentada a Ata da 21ª Reunião Extraordinária da CT-
PL, realizada em Piracicaba. Foi solicitada, pela
representante do Sindicato Rural de Campinas, a
verificação da sua presença no período da tarde, pois
consta que ela estava ausente, mas ela afirmar que15
estava presente. A Secretaria Executiva ficou de
verificar para fazer o acerto. O sr. Wilson Bonança,
representante do Sindicato Rural de Jundiaí, solicitou
correções em sua fala no item “Informes”, considerando
que o informado foi que a Federação da Agricultura do20
Estado de São Paulo obteve uma vaga na Câmara
Técnica de Águas Subterrâneas do Conselho Nacional
de Recursos Hídricos e que ele foi indicado para
representá-la, colocando-se à disposição como porta-
voz da região do PCJ para reivindicações àquela25
Câmara. A solicitação foi aceita. O sr. Alberto Gomes,
representante da SANASA/ Campinas, mencionou que

nas suas considerações, no item “8.5 –
Empreendimentos Indeferidos” - solicitou correções no
sentido de que ele foi claro e objetivo quando não30
aceitou a contestação da representante da Prefeitura
Municipal de Santa Bárbara D’Oeste, a qual participou
do GT-Pontuação na análise de projetos, tendo projetos
inscritos, os quais obtiveram as primeiras colocações e
não da forma subjetiva como consta da ata, qual seja:35
“que não concordou com a participação de pessoas no
GT-Pontuação, para análise de projetos, que tinham
projetos inscritos, os quais obtiveram as primeiras
colocações”. Alertou, novamente, para que no próximo
ano isso seja evitado. A representante da Prefeitura40
Municipal de Santa Bárbara se manifestou dizendo que
suas considerações sobre o assunto se referiram ao
cumprimento das regras estabelecidas nas Deliberações
dos Comitês PCJ. Colocada em votação, a minuta de
Ata apresentada com as alterações solicitadas, a mesma45
foi aprovada por unanimidade. 3. Informes: 3.1 da
Secretaria Executiva: o sr. Moretti, antes dos
informes, solicitou a inclusão de um item na pauta,
referente à proposta da Secretaria Executiva dos
Comitês PCJ para indicação de prioridades, conforme50
solicitado na Resolução CNRH nº 70, de 19/03/2007. A
solicitação foi aprovada por unanimidade. Na seqüência
foram feitos os informes. Informou que foi publicado o
Edital de inscrição do PRODES 2007 – Programa de
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Despoluição de Bacias Hidrográficas, no Diário Oficial55
da União, em 26/03/2007. Fez algumas explanações
rápidas sobre o programa, tendo em vista que técnicos
da ANA estavam presentes para maiores informações e
que o motivo desta reunião é que um dos critérios de
pontuação estabelecidos no PRODES é a manifestação60
dos Comitês PCJ sobre o comprometimento ou não de
recursos da cobrança federal no Programa, que será
melhor explicado pelos técnicos da ANA presentes.
Outro informe foi sobre a publicação de todas as
deliberações aprovadas na última reunião dos Comitês65
PCJ do dia 30/03/2007. Informou que os projetos de
caráter regional a serem contratados com recursos do
FEHIDRO já foram encaminhados para análise dos
Agentes Técnicos. Mencionou que, quanto à cobrança
estadual paulista, o processo está atrasado, pois falta  a70
assinatura de contrato entre a Secretaria de Meio
Ambiente e o Banco Nossa Caixa (Agente Financeiro
da cobrança). Informou que participou de reunião do
Comitê do São Francisco nas discussões para
implantação da Agência de Bacias e da cobrança pelo75
uso na água naquele Comitê.  Informou que em maio
haverá a renovação das Câmaras Técnicas dos Comitês
PCJ, e que o prazo para indicação de participação se
encerra hoje. Alguns membros da CT-PL solicitaram a
prorrogação desse prazo por mais uma semana.80
Colocada em votação, aprovou-se, por unanimidade,
que o prazo seja estendido para até 27/04/2007 para as
indicações para participação nas Câmaras Técnicas. O
sr. Moretti mencionou que para participar não precisa
ser membro dos Plenários dos Comitês PCJ, apenas a85
coordenação da Câmara dever ser de uma entidade que
pertença aos Plenários dos Comitês PCJ. Mencionou,
ainda, que numa próxima reunião deverá ser discutida
a questão do cumprimento da  Portaria DAEE sobre a
renovação da outorga do Sistema Cantareira, no que se90
refere ao estudo da diminuição da dependência da
SABESP do Sistema Cantareira. 3.2. Diretoria Técnica
da Agência de Água PCJ: o sr. Paulo Tinel, diretor
técnico da Agência da Água PCJ fez breves
explanações: 1. sobre o andamento da contratação do95
Plano de Bacias 2008/2020, que está na fase de abertura
dos envelopes  e que o início dos trabalhos está previsto
para daqui 30 dias, aproximadamente; 2. sobre o
Relatório de Situação 2004/2006, que em junho deverá
ter uma apresentação à CT-PL; e 3. sobre os projetos100
indicados no exercício de 2006, que de 16, apenas 3
ainda não foram licitados, sendo dois da SABESP e um
da Prefeitura de Nova Odessa. 3.3. Diretoria
Administrativa da Agência de Água PCJ: com a
palavra, o sr. Sérgio Razera, diretor administrativo da105
Agência de Água PCJ, informou que em 10/04/2007 foi
feito o primeiro repasse à Agência dos recursos da
cobrança federal do exercício de 2007 e que os recursos
de 2006 já estão todos repassados. 4. Apresentação do
PRODES 2007: o sr. Moretti  passou a palavra para  o110
sr. Carlos Motta, que juntamente com o sr. Paulo
Libane, ambos técnicos da ANA, fizeram apresentação
sobre o Programa de Despoluição de Bacias

Hidrográficas – PRODES 2007, da ANA. O sr. Carlos
Motta apresentou os objetivos do Plano e as suas115
premissas básicas. Mencionou que o programa não
financia obras ou equipamentos; que não realiza
pagamentos ao prestador antes do início do
funcionamento; e que o Programa remunera pelo
tratamento do esgoto. Relatou as etapas do programa:120
inscrição, habilitação, seleção, contratação e
certificação, explicando detalhadamente cada uma
delas. Expôs os méritos do programa, os resultados
esperados, a atuação do PRODES em Bacias
Hidrográficas, bem como as principais bacias já125
beneficiadas em anos anteriores.  Informou que o
período de inscrição é de 26/03/2007 a 25/05/2007,
diretamente na ANA, em Brasília. Mencionou sobre a
documentação exigida no protocolo. Deixou claro que
no processo de seleção, a ordem será definida segundo130
um sistema de avaliação com pontuação máxima de 100
(cem) pontos, observando-se os seguintes critérios: 1.
Características próprias dos empreendimentos,
particularmente no que diz respeito ao seu porte ou
capacidade de tratamento e a eficiência do processo de135
tratamento empregado, conforme pontuação
estabelecida na Tabela I – do Anexo II do edital; 2.
Localização dos empreendimentos em regiões que
contavam com Comitês de Bacias instalados e em pleno
funcionamento até a data de 31/12/2006 (no caso de140
rios de domínio da União, somente serão contemplados
com este critério as regiões correspondentes às Bacias
do Rio São Francisco, do Rio Doce, do Rio Paraíba do
Sul e dos Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí, que
receberão cinco pontos); 3.  Avaliação final obtida145
pelos Sistemas Estaduais de Gestão de Recursos
Hídricos – SEGRHs junto ao programa Nacional de
Desenvolvimento Sustentável dos Recursos Hídricos –
PROÁGUA Nacional, conforme pontuação estabelecida
na Tabela 2 do Anexo II do Edital, e 4. Destinação de150
recursos financeiros para o PRODES, por decisão do
Comitê de Bacia Hidrográfica, oriundos da aplicação da
cobrança pelo uso da água ou de outras fontes. Quanto
ao critério 4, o Comitê de Bacia pode oferecer recursos
da Cobrança pelo uso da água ou do FEHIDRO, até155
50% do valor total financiado pelo PRODES (que
corresponde a 50% do valor da obra). Informou que no
edital consta que esses recursos devem ser deliberados
até a data de inscrição do PRODES; no entanto, foi
prorrogado esse prazo para até 31/07/2007. Terminada160
a apresentação, o sr. Moretti informou que no dia
11/05/2007, os técnicos da ANA deverão retornar à
região para um plantão de esclarecimentos, que será
realizado na  SANASA, em Campinas. Mencionou que,
nesta reunião, enquanto os membros da CT-PL165
estiverem discutindo sobre a parcela de recursos da
cobrança que poderá ser investido no PRODES pelos
Comitês PCJ, os técnicos da ANA estarão atendendo,
em sala ao lado, quem quiser esclarecimentos mais
específicos sobre projetos que possam ser inscritos. Foi170
aberta a palavra para discussões sobre a decisão de
reservar ou não recursos da cobrança para o PRODES:
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o sr. Alberto mencionou que com a aplicação dos
recursos da cobrança no PRODES está sendo criado um
outro empreendimento de caráter regional, que será175
gerenciado por outros. O sr. José Vaz, do SIMESPI,
mencionou que uma vez que apenas 2 Comitês com
áreas no Estado de São Paulo (PCJ e Paraíba do Sul)
podem ser pontuados no critério de localização de
Bacia Hidrográfica estaremos competindo com nós180
mesmos. O sr. Moretti informou que a Secretaria
Executiva juntamente com a equipe da Agência de
Água PCJ fez simulações e verificou-se que o Programa
beneficia  quem tem poder de investimento, ou seja as
obras de grande porte. No caso, para as Bacias PCJ, a185
proposta deveria ser priorizar recursos para as obras de
pequeno e médio porte, que são a maioria. Outra
questão abordada é que o recurso da cobrança somente
pode ser aplicado em ações de saneamento ou que
estejam nas ações de curto prazo do Plano das Bacias190
PCJ mas que, quando o prestador for reembolsado pelo
PRODES, o recurso não necessariamente volta para a
área de saneamento, ele pode ser aplicado em qualquer
área.  Foi sugerido que se inclua um item de pontuação
na distribuição de recursos de 2008, dos Comitês PCJ,195
que contemple a participação no PRODES. Após
discussões, chegou-se ao consenso de que o assunto não
poderá ser definido nesta reunião, devendo-se fazer
novas simulações com os interessados em participar do
Programa, com informações sobre fontes de recursos,200
separando recursos do PRODES, da cobrança e do
município. Os interessados deverão se manifestar até o
dia 04/05/2007, encaminhando planilha, a ser elaborada
pela Agência PCJ, com as informações mínimas para
simulações. Para a análise e simulações foi constituído205
Grupo de Trabalho, denominado GT-PRODES 2007,
que deverá se manifestar antes de 31/07/2007, prazo
estabelecido pela ANA para manifestação dos Comitês
sobre a aplicação de recursos no PRODES. O GT-
PRODES foi constituído pelos senhores: Homero210
Scarso, representante do CIESP de Piracicaba; Alberto
Mendes, da ASSEMAE; Jorge \Rocco, da SMA; pela
Secretaria Executiva dos Comitês PCJ e pela Agência
de Água PCJ. 5. Proposta da Secretaria Executiva
dos Comitês PCJ para indicação de prioridades,215
conforme solicitado na Resolução CNRH nº 70, de
19/03/2007: O sr. Moretti informou que recebeu Ofício
Circular nº 021/2007/CNRH/MMA, datado de
04/04/2007, protocolado na Secretaria Executiva em
12/04/2007, encaminhado pela Secretaria Executiva do220
Conselho Nacional de Recursos Hídricos - CNRH,
solicitando informações referentes ao Anexo da
Resolução CNRH nº 70, datada de 19/03/2007, que
estabelece procedimentos, prazos e formas para
promover a articulação entre o CNRH e os Comitês de225
Bacias Hidrográficas, visando definir as prioridades de
aplicação dos recursos da cobrança pelo uso da água,
referidos no inciso II do Parágrafo 1º do artigo 17 da
Lei nº 9648, de 1998, com a redação dada pelo artigo
28 da Lei nº 9984, de 2000. De acordo com a Lei nº230

9984/2000, as prioridades de aplicação de recursos a
que se refere o caput do art.22 da Lei nº 9433, de 1997,
serão definidas pelo Conselho Nacional de Recursos
Hídricos, em articulação com os respectivos Comitês de
Bacias hidrográficas e o artigo 4º da Resolução CNRH235
nº 70, de 19/03/2007 define que os Conselhos Estaduais
de Recursos Hídricos e os Comitês de Bacias
Hidrográficas em rios de domínio da União devem
encaminhar à ANA, as informações a que se refere o
Anexo I da referida Resolução, até o dia 30/04/2007.240
Mencionou que face ao curto prazo, a Secretaria
Executiva dos Comitês PCJ elaborou uma proposta
baseada nas instruções do Anexo I da Resolução já
citada e que as prioridades indicadas foram baseadas
em necessidades de investimentos em ações específicas245
de curto prazo constantes do Plano das Bacias PCJ
2004/2007 e nas prioridades de investimentos
constantes do artigo 9º da Deliberação Conjunta dos
Comitês PCJ nº 048/06, de 28/09/06, com a alteração
aprovada na Deliberação Conjunta dos Comitês PCJ Ad250
Referendum nº 053/06, de 21/11/06, e na Deliberação
Conjunta dos Comitês PCJ nº 063/07, de 30/03/07.
Conforme foi solicitado, fez-se a indicação de 3
programas e respectivo subprograma do Plano Nacional
de Recursos Hídricos, com notas de 1 a 3, sendo: nota 1255
para o Programa VII do Anexo – “Programas Setoriais
voltados aos Recursos Hídricos”, subprograma
“Despoluição de Bacias Hidrográficas”; nota 2 para o
Programa VI – “Usos Múltiplos e Gestão Integrada de
Recursos Hídricos”, subprograma “Gestão da oferta, da260
ampliação, da racionalização e do reuso de água; e nota
3 para o programa III – “Desenvolvimento e
Implementação de Instrumentos de Gestão de Recursos
Hídricos”, subprograma “Rede hidrológica quali-
quantitativa nacional”. As justificativas apresentadas265
foram: a) que o Plano das Bacias PCJ foi recentemente
concluído e aprovado pelos Plenários dos Comitês PCJ,
que contou com a realização de diversas consultas
públicas nas sub-bacias das bacias PCJ e uma
Audiência Pública realizada antes da apreciação pelos270
Plenários;  b) está em fase de licitação a contratação do
Plano das Bacias PCJ 2008/2020, que deverá estar
concluído somente no final do ano de 2008; c) que as
deliberações dos Comitês PCJ que foram baseadas nas
indicações  referem-se às regras para implantação da275
cobrança PCJ em corpos hídricos do domínio do estado
de São Paulo e à distribuição de recursos das cobranças
PCJ 2007 (estadual e federal) e permitem visualizar as
prioridades atuais de investimentos nas Bacias PCJ.
Não houve mais manifestações. Colocada em votação, a280
proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 6.
Encerramento: Nada mais havendo a tratar; foi dada
por encerrada a reunião.

Luiz Roberto Moretti285
Secretário-executivo dos Comitês PCJ e

Coordenador da CT-PL


